

Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial  
39º Período de Sesiones de la Junta de Desarrollo Industrial  
22 de junio de 2011

Intervención de la delegación del Ecuador  
Ministro José Rosenberg

Señor Presidente,

Al ser esta la primera vez que mi delegación hace uso de la palabra, permítame expresarle nuestra felicitación por su designación esta mañana como Presidente del presente período de sesiones. Estamos seguros que bajo su conducción las deliberaciones llegarán a buen puerto.

El Ecuador desea refrendar lo expresado por el Grupo de los 77 y China como también el Grupo de América Latina y el Caribe, GRULAC, y desea formular los siguientes comentarios en su capacidad nacional.

En la presente semana, la mirada de la comunidad mundial se ha dirigido hacia la ciudad de Viena. Entre los eventos que más atención han suscitado están los referidos al Foro de Energía y la Reunión Ministerial sobre Energía e Industria Ecológica, que paralelamente a la Junta de Desarrollo Industrial se desarrollan en esta capital. El Ecuador desea felicitar al Dr. Kandeh Yumkellah, Director General de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI) por esta visionaria iniciativa que nos permitirá hallar respuestas innovadoras al reto del abastecimiento de energía durante el siglo que transcurre, sin duda uno de los más grandes y urgentes desafíos de nuestra era.

Somos convencidos que los resultados de la discusión de alto nivel en el Foro enriquecerá la calidad del trabajo de la Organización. También nos complace ver reunido en Viena al Círculo de Montevideo cuyas ponencias y debates estamos seguros, aportarán de manera sustantiva para el fortalecimiento de la discusión sobre el rol de la región en los temas que incumben a la Organización. Esta mañana ya tuvimos el privilegio de contar con la presencia de algunos de ellos en esta Junta por lo que quedó claro que el enorme bagaje de experiencia con la que cuentan estas destacadas mujeres y hombres del continente americano servirán para nutrir las discusiones y afinar las conclusiones que sobre el tema energía se llevan a cabo en Viena.

Mi delegación desea agradecer al Director General por la presentación del *Informe Anual 2010*, el cual nos ofrece un positivo resumen de las importantes labores que lleva adelante la Organización a favor del desarrollo industrial mundial, en especial en países en desarrollo como el Ecuador, así como por haber liderado estos procesos que subrayan el rol fundamental que juega la ONUDI en la agenda energética global. Auguramos éxito a la ONUDI y su Director General por el rumbo que han marcado en aras de encontrar políticas apropiadas de cara al inconmensurable reto del uso de energía en las décadas venideras.

El Ecuador, como miembro de la Junta de Desarrollo Industrial, desea reiterar su compromiso con los fines de la Organización pues considera que la encomiable labor de la ONUDI, a través de sus servicios especializados, constituye una valiosa herramienta para apalancar el avance industrial en países que legítima y soberanamente buscan construir sus propias vías hacia el desarrollo económico y social.

El Ecuador considera a la ONUDI como un medio efectivo para progresar como nación, tal como se refleja en los proyectos en ejecución en el país y particularmente a través del apoyo y

acompañamiento de la ONUDI en la elaboración del nuevo Plan Industrial del Ecuador. Este Plan se enmarca en el Plan Nacional para el Buen Vivir, que establece las prioridades del país para los próximos años, en los que el cambio de la matriz energética basada en la explotación petrolera hacia fuentes de energías renovables, constituye una estrategia central para el desarrollo del país.

Mi delegación ve a la ONUDI como una fuente de valiosos conocimientos técnicos y la intermediaria idónea para encauzar el "saber hacer" entre quienes lo poseen hacia los que lo requieren, particularmente en el ámbito Sur-Sur. En tal sentido, iniciativas como el Banco de Conocimiento Industrial han arrojado efectos positivos en mi país permitiendo un intercambio de experiencias en Sudamérica que han enriquecido prácticas industriales y el fomento de las micro, pequeñas y medianas empresas a nivel de los gobiernos locales.

La cooperación técnica es el componente de las actividades de la ONUDI que mayores réditos ofrecen a países como Ecuador y otros de América Latina y el Caribe. Por esta razón, señor Presidente, mi delegación no puede dejar de exteriorizar su preocupación por la actual distribución de recursos financieros, en lo que tiene relación con los países de nuestro continente. Este hecho inquieta cuanto más si se toma en cuenta el reciente incremento de la contribución financiera al presupuesto ordinario de la Organización para muchos de los países de la región. A manera de ejemplo, en el caso del Ecuador la cifra se duplicó.

Consecuentemente, deseamos insistir sobre la necesidad de fortalecer el Programa Regional para América Latina y el Caribe, dotándole de mayores recursos, financieros y humanos, para el cumplimiento de su gestión. Al mismo tiempo, y con el ánimo de buscar soluciones prácticas a las debilidades que detectamos en el reparto e implementación, invitamos a la Secretaría a realizar, con nuestras delegaciones en Viena, un trabajo colectivo que permita llevar a cabo un análisis más acabado del estado de la cooperación para la región. Mucho facilitará este ejercicio la entrega de informes más detallados sobre el avance del Programa Regional, como lo solicitó el GRULAC durante su intervención en la presente sesión de la Junta.

Una vez que nos hemos referido a los aspectos financieros y presupuestarios de la Organización, la delegación ecuatoriana no puede dejar de expresar su pesar por el retiro de Países Miembros que aportan significativamente a los programas de la ONUDI. Entendemos que estas decisiones obedecen a razones netamente internas y soberanas, pero al mismo tiempo lamentamos el hecho que con este abandono se afectan programas enmarcados dentro de los mismos Objetivos de Desarrollo del Milenio, acordados por todos, que benefician no sólo a países en desarrollo sino a los intereses de países industrializados.

La disminución de más del 9% de su presupuesto ordinario obligará a la ONUDI a una reingeniería completa de sus estrategias a futuro. Urge la creatividad, se impone la necesidad de trabajar más y con mayor eficacia, es indispensable que imperie una cultura de excelencia al interior del organismo, en fin hay que construir una nueva ONUDI.

El Ecuador renueva en el presente período de sesiones de la Junta de Desarrollo Industrial, su apoyo a las labores de la ONUDI y expresa su confianza de que ésta pueda hallar mecanismos que le permitan lograr sus metas, que son las de los países en desarrollo, e insertarse con nueva dinamía en la agenda que nos impone el siglo actual.

Confiamos que podamos juntos, Países Miembros y Secretaría, frente a una situación que luce a primera vista adversa, encontrar nuevas oportunidades para crecer y ser mejores. Cuento para ello, señor Director General, con el decidido apoyo del Ecuador.

Muchas gracias.